

GUIA N° 2
Arte Visuales

Nombre del Estudiante	Curso	Fecha
	5° A	02/04/2020
Objetivo de Aprendizaje	Indicador de Evaluación	
OA 1. Crear trabajos de arte y diseños a partir de sus propias ideas y de la observación del: > entorno cultural: Chile, su paisaje y sus costumbres en el pasado y en el presente > entorno artístico: impresionismo y postimpresionismo; y diseño en Chile, Latinoamérica y del resto del mundo	Realizar trabajos centrados en el uso de las formas y el color, utilizando medios de expresión como la pintura, escultura y fotografía.	

Unidad 1: Uso de formas y color

Organizando una tertulia



¿Sabes lo que es una tertulia literaria?

Es una reunión de personas interesadas en un tema en particular: los libros.

Como explicó el Búho Medina, hacia la mitad del siglo XIX eran muy pocos los libros que circulaban en Chile. Además, eran muy pocas las personas que sabían leer, por eso solía leerse en grupos.

Así, se formaron grupos de hombres y de mujeres, cuyas lecturas dependían de sus intereses y abarcaban desde textos sobre filosofía y política, hasta novelas y poesía.

Durante su estadía en Chile, Rubén Darío participó en algunas de ellas, junto a algunos de los intelectuales chilenos más importantes de su época.

Y a ti ¿te gustaría participar en una? Yo te diré como organizaré una para ello invita a tu familia.

Una tertulia es una reunión de personas interesadas en un tema en particular.

A mí amigo, el Búho Medina, le gustan las tertulias literarias.

“Hacia la mitad del siglo XIX eran muy pocos los libros que circulaban en Chile. Además, eran muy pocas las personas que sabían leer, por eso solía leerse en grupos”, me contó.

“Así, los chilenos, comenzamos a participar de tertulias literarias. Se formaron grupos de hombres y de mujeres, cuyas lecturas dependían de sus intereses y abarcaban desde textos sobre filosofía y política, hasta novelas y poesía”, continuó.

Y entonces, mientras escuchaba al búho, se me ocurrió una gran idea...

¡Organizar mi propia tertulia! En este caso será una tertulia Artística.

Anotaré aquí los pasos a seguir, para que ustedes también puedan organizar la suya. Pero esta tertulia artística remplazara el libro por obras creadas por cada integrante de tu familia.

Luego de saber que es una tertulia te invito a remplazar los libros por hojas de block, lápices de colores, pinceles, tempera y

muchas creatividad, organizando una tertulia artística con tu familiares.

Mi tertulia Artística

Sigue estos 5 pasos:

1- Hacer una invitación a los integrantes de la familia a los que les guste dibujar e invitarlos a participar en la reunión.

2- Elegir un tema que sea de interés de todos los participantes (una buena manera de encontrarlo es pedir sugerencias a todos los participantes y realizar una votación).

3- Fijar la hora y día de la tertulia, tomando en cuenta que todos los participantes deberán tener tiempo para dejar volar su creatividad inspirado en el tema acordado.

4- Elegir un lugar para realizar la tertulia (puede ser el living, comedor, patio o dormitorio de uno de los participantes) y fijar una hora de inicio y término de la reunión.

5- Recuerda que tú serás el coordinador para que modere la tertulia artística. El coordinador deberá intentar que todos participen de la creación en torno al tema, que las técnicas, color, trazos y expresiones artísticas sean respetadas y que la creación se disfrute entre todos los participantes.

Resultado de “Mi tertulia Artística”.

Si quieras, puedes hacer una pauta básica que permita iniciar la conversación, para luego exponer los trabajos de cada uno de los integrantes que participaron, los que podrán explicar de lo general a lo particular su trabajo:

- a) ¿Qué les pareció esta actividad?
- b) ¿Qué partes les llamaron más la atención? ¿Por qué?
- c) ¿Relacionas esta actividad con otras que hayan realizado?
- d) ¿Qué es lo que más les costó realizar? ¿Recomendarías a otros esta actividad? ¿Por qué?
- e) Si hubieran escrito tú las instrucciones del trabajo ¿lo habrían escrito igual?

f) Si tuvieran que cambiarle el título. ¿Cómo le pondrían?

g) ¿Qué les pareció la portada? ¿Cómo la habrían hecho?

* Es importante tener en cuenta que las preguntas solo son una guía, para generar un ambiente de confianza y relajo, la que se va desarrollando a medida que los participantes van opinando y expresando sus preferencias en el tema.

Este trabajo también puede ser una forma de conocernos mejor y compartir con nuestras familias.

Al organizar la tuya puedes enviarnos una foto a 5ajnuez@gmail.com

Te dejo un ejemplo de invitación.

